

05/03/2023
COMMÉMORATION



**L'ANMONM ÉTAIT PRÉSENTE A LA CÉRÉMONIE
D'HOMMAGE AUX 29 VICTIMES DE LA TEMPÊTE XYNTHIA
DU 28 FÉVRIER 2010**

Au soir du 27 février 2010, les habitants de La Faute-sur-Mer se sont endormis paisiblement, sans s'inquiéter de la tempête annoncée.

A 3 heures du matin, quand les digues ont lâché, la mer est montée inexorablement, a noyé les plages et les routes et, sans jamais modifier son allure, a enlacé les maisons, piégeant leurs résidents qui essayaient d'échapper à cet élément si familier, devenu en quelques heures un ennemi mortel.

Comme chaque année depuis ce tragique événement, était organisée une émouvante cérémonie en la commune déléguée de La Faute-sur-Mer à [L'Aiguillon-la-Presqu'île](#). Familles de victimes, amis, habitants, élus se sont réunis dans une longue marche sur les digues jusqu'au mémorial afin de procéder au dévoilement d'une des stèles de marbre posées au pied des arbres mémoires portant les noms des disparus.

A eu lieu ensuite le dépôt des gerbes au mémorial afin de ne jamais oublier, pour rendre hommage et se souvenir des 29 victimes et ce en présence :

- des représentants des familles,
- des maires des communes déléguées, [Laurent Huger](#) et [Jean-Michel Piedallu](#),
- du Président du [Département de la Vendée](#), [Alain Leboeuf](#) représenté par [Didier Roux](#) accompagné d'[Anne Marie Coulon](#) et d'[Arnaud Charpentier](#),
- de la Présidente de [Région Pays de la Loire](#), [Christelle Morançais](#) représentée par [Yveline Thibaud](#),
- de la Sénatrice [Annick Billon](#) portant aussi la gerbe de [Bruno Retailleau](#) et [Didier Mandelli](#),
- des députés de la Vendée [Béatrice Bellamy](#), [Stéphane Buchou](#) et [Pierre Henriot](#),
- de Monsieur le [Préfet de la Vendée](#), représenté par Monsieur le Sous-préfet Johann Mougnot.

Ci-dessous un extrait du livre d'Yves Viollier "La mer était si calme".

"Au cœur d'une nuit ordinaire, sans doute plus bruyante qu'à l'accoutumée, sur ce littoral vendéen où la mer et le vent sont le quotidien des habitants, les éléments se sont déchainés, révélant la fragilité des hommes, de leur vie et de leurs entreprises. En cette fin de semaine, des familles vivaient en paix et aucun vent, même violent, ne pouvait troubler ceux qui ont connu bien des bourrasques et des marées. Puis au cœur de la nuit, l'inattendu est survenu, engloutissant les vies, séparant les familles, terrassant les plus faibles. Au cœur de cette nuit d'angoisse, de silence et de froid, dans la profondeur des ténèbres, dans le déferlement d'une force inconnue et aveugle, la mer a pénétré brutalement dans les maisons que l'on avait bâties pour la paix, fracassant des lieux d'intimité conçus pour la vie en y faisant entrer la mort..."

Michel Montalétang